

学校だより青南

12月号

令和7年12月2日

港区立青南小学校



校長 野口 直樹

学芸会ありがとうございました

校長 野口 直樹

11月29日の学芸会には、たくさんの保護者の皆様、地域の皆様に足を運んでいただきありがとうございました。インフルエンザの流行があり、感染症対策をしながら臨んだ学芸会でした。子どもたちは、この日に向け練習を重ねてきた成果が発揮できたと考えております。

学芸会をご覧になっていただき、各学年がそれぞれの発達段階に応じた演技・表現をしているのを感じただけたと思います。低学年は、自分のセリフを前や後ろの人との順番を考えて、どのように言うのがふさわしいかも考えていました。中学年・高学年は、どのような場面で言っているセリフなのか状況も考えて演技を工夫している様子が伝わったと考えております。また、高学年の子どもたちは、手渡された台本から、その世界觀にあった大道具・小道具・衣装など自分たちで考え、意見を交わしながら作っていました。さらに、6年生は、テーマソングの作詞・作曲も行いました。演技の内容に関しても、同じ場面の子どもたちで助言しあいながらより良い表現を目指して取り組んでいました。

これら、皆様にお見せするステージの手前のところで、子どもたちは、協力することの大切や皆で作り上げる楽しさなど多くのことを学んでいきます。そして、運動会と同様で、高学年の児童の姿を見て、すごいなあと感じたり、あんなふうにやってみたいと思ったりすることで、次回への意欲や目標をもつこともあります。

学芸会当日まで、子どもたちの健康管理や衣装のご準備をしていただいた保護者の皆様、ご協力ありがとうございました。子どもたち、教職員、保護者の力が合わさったことで大成功の学芸会であったと思います。

人権週間

12月4日から10日は、人権週間です。1948年に世界連合で採択された世界人権宣言を記念するものとして、世界人権デーの前に設けられている、人権意識の向上を目指したものです。子どもたちには、「他の命を大切にする」「友達と仲良く過ごすこと」「違いを認めあうこと」をより意識して過ごしてもらいたいと考えています。期間中に学校では、全校朝会や道徳の授業等で人権を取り上げ指導していきますので、ご家庭でも話題にしていただけると幸いです。

学校評価アンケート

令和7年度、本校の学校教育について、保護者様対象のアンケートを実施いたします。がくぶりにてFormアンケートURLを12月5日（金）に配信しますので、12月21日（日）までに回答をお願いいたします。

【運動会報告】

待ちに待った秋晴れの中、第119回運動会を開催することができました。保護者の皆様の温かい声援とたくさんの拍手に深く感謝いたします。今年度のスローガンは、「心を一つに 声よとどけ 2025 青南オリンピック」でした。応援団をはじめ、子どもたちの声が、グラウンドいっぱいに響きわたりました。その声援を受け、すべての種目に一生懸命取り組んでいた姿が印象的でした。運動会での経験をこれから学校生活に生かしていってほしいです。

【生活指導部より】

今月は、子どもたちと一緒に「学校をきれいにしよう」を目標に取り組んでいます。きれいな環境は、子どもたちの学びや心の成長にとても大切です。ランドセルや筆箱の中を定期的に確認し、不要なものを減らしましょう。また、「使ったものは元の場所へ」「ごみはごみ箱へ」など、習慣付けができるといいですね。子どもたちが「きれいにするって気持ちいい！」と感じられるよう、学校と家庭で力を合わせていきましょう。ご協力よろしくお願ひいたします。

【保健委員会】

保健委員会では、毎月の保健放送「すまけん」や保健室でのお手伝いを主な活動としています。すまけんの放送も3年目となり、子どもたちに浸透してきたと実感しています。今年度も安全な学校生活を送る上で、休み時間の過ごし方や廊下を走らないなど、けがを予防するためのポスターや動画を作成しています。学校を良くしたいという気持ちで自主的に活動しており、低学年の子にも寄り添える優しい児童が多いので、安心できる保健室となっています。

【環境委員会】

環境委員会の活動は、二つあります。一つは、リサイクルペーパーの回収・分別です。毎週末に各クラスの廊下に掛かっているリサイクル袋を回収、大きさ毎に分別してリサイクルに役立てています。もう一つは、学校内の環境に関する事柄について考え、より良い学校生活が送れるための活動をしています。例えば、水を大切にする啓発ポスターや動画、エアコンの設定温度の掲示物などの作成です。いろいろな学年の児童にとって分かりやすいものを意識しています。

【ダンスクラブ】

グループに分かれて踊るダンスを決め、いざ練習へ。iPadを使い、動画を検索してスクリーンに投影。まるでアイドルと一緒に踊っているかのようです。お互いのダンスを見て、称賛し合い刺激し合い、再びレッスンに取り組みます。発表会や3年生のクラブ見学での披露、動画の撮影などスケジュールもなかなかにタイトです。6年生が実際に細やかに声を掛け、優しく下級生に接し、クラブ全体をあたたかく楽しい雰囲気へと導いています。今までの学校生活で培った力を、次の世代へとつないでいってくれることでしょう。

【研究クラブ】

日常生活で疑問に思ったこと、興味をもったことをもとに、研究テーマを決め、実験や調査をしています。今年度はカエルの生態、学校に咲く花の種類、江戸時代から学ぶSDGs、魚の骨格など実際に様々な分野について研究をしています。テーマが違っても、研究発表会を通してお互いの研究にアドバイスし合い、一緒に研究を進めています。興味をもったことをじっくりと探究する経験が、日常や学習のいろいろなことに生かされるといいなと思います。